



JOURNAL DU CULTIVATEUR  
ET DU COLON.

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX.

SOMMAIRE

*Revue de la semaine* : — Nouvelles locales. — La St-Jean-Baptiste au Manitoba. — La St-Jean-Baptiste à Paris. — Les pêcheries de Terrebonne. — Nouvelles des Etats-Unis. — Echos d'Europe. *Causerie agricole* : — Fabrication du beurre. — Globules gras dans le lait. — Séparation de la crème. — Influence de la température. — La crème. — Barattage. — Beurre granulé. *Sujets divers* : — Se connaître d'abord, et s'amender ensuite. — Pourquoi la terre s'appauvrit-elle ? — Education des poulains. — Du commerce des chevaux. — L'eau de rivière donnée au cheval. — Le sang des animaux comme engrais aux arbres fruitiers. — Chenilles qui s'attaquent aux choux. *Choses et autres* : — Encourageons nos journaux d'agriculture. — L'exportation de fromages. — Lac Témiscamingue. — Dictionnaire généalogique des familles canadiennes. *Recettes* : — Confitures de cerises. — Confitures de fraises.

 FEUILLETONS OFFERTS EN PRIME AUX ABONNES DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES."

— Ceux qui nous auront fait parvenir d'ici au 1er Septembre ce qu'ils nous doivent pour abonnement, recevront en prime une riche collection de feuillets réunis en un seul volume. Cette prime sera également envoyée aux nouveaux abonnés.

REVUE DE LA SEMAINE

*Nouvelles locales*. — Les élections de Gaspé et de Montmorency seront finies quand paraîtra notre journal. Au moment où nous écrivons nous n'en connaissons pas encore le résultat. Depuis la fin des élections générales pour le parlement provincial, notre province est dans un grand calme : c'est le temps des vacances. Les journaux

nous apportent presque tous les jours la nouvelle d'un noyade. Les baigneurs ne prennent pas assez les précautions suggérées par la prudence, et ces morts subites viennent porter le deuil dans un grand nombre de familles.

*La Saint-Jean-Baptiste au Manitoba*. — Nos compatriotes du Manitoba ont célébré avec un patriotique enthousiasme la fête nationale du 24 juin. Le dernier numéro du *Manitoba* nous est arrivé avec une feuille supplémentaire contenant le compte-rendu de la démonstration de Saint-Boniface. La procession, composée des sociétés nationales de toute la région, se formait vers huit heures, et se rendait au palais archiépiscopal, d'où Sa Grandeur Mgr Taché fut escortée avec son clergé jusqu'à la cathédrale.

Mgr Clut, évêque d'Arindel, officia à la grand'messe. Le sermon de circonstance fut donné par M. l'abbé Allard d'Ottawa.

Pendant la grand'messe MM. Henri Royal et Joseph Prud'homme firent une quête dont le produit doit être employé à élever un monument à LaVérandrye, le découvreur du Nord-Ouest.

Après la messe, la procession se reforma et alla présenter une adresse au vénérable archevêque de Saint-Boniface. Elle faisait tout particulièrement allusion à la 40ème année de préconisation de Sa Grandeur comme évêque, et aux dangers dont les Canadiens-français sont entourés à l'heure actuelle, au Manitoba.

Mgr répondit brièvement en français et en anglais. Au